

Secretario de Estado intervino ayer en encuentro empresarial Enela 2019, realizado en Temuco

Ante escepticismo en La Araucanía, Sichel afirma: "No estamos dispuestos a rendirnos"

El intendente Jorge Atton anunció que está en conversaciones con CorpAraucanía para fusionar esta entidad con la Agencia de Desarrollo Regional y concentrarla en la búsqueda de inversión privada para la región.

VÍCTOR FUENTES BESSAHL

En su segunda jornada en Temuco, y a 10 días de asumir el cargo, el ministro de Desarrollo Social y Familia, Sebastián Sichel, intervino ayer en el Encuentro Empresarial de La Araucanía (Enela) y enfrentó el extendido escepticismo que existe respecto de los planes del Gobierno para la zona y lo que define como "la desesperanza aprendida" que ha percibido en conversaciones con los actores de la región. Sichel, además, se reunió con gremios, víctimas de la violencia rural, parlamentarios y agrupaciones mapuches.

Junto con ratificar el mandato que le dio el Presidente Piñera para avanzar en torno al Acuerdo Nacional para el Desarrollo y la Paz de esta zona, y reactivar la agenda legislativa indígena, Sichel advirtió que es necesario pasar de los diagnósticos a la acción, lo que también fue planteado por otros expositores; entre ellos, el intendente Jorge Atton.

Antes de que Sichel comenzara su intervención, hasta él se acercaron el agricultor Eric Baier, baileado en una rodilla en enero pasado, durante un ataque incendiario a su parcela, junto a su mujer, Bárbara Orellana. La pareja le entregó, como testimonio de la violencia, restos de espigas de trigo quemadas, cartuchos de bala y una carta de víctimas de la violencia rural.

mucho, pero el espacio avanzado no se puede perder", y citando al Presidente Piñera, dijo que en el Gobierno "no estamos dispuestos a rendirnos".

En una jornada en la que participaron 16 expositores, el presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Alfonso Swett, completó su tercera intervención anual consecutiva en Enela. Esto le permitió comparar los escenarios que ha observado en la región y plantear una baya de la productividad, lo que atribuyó a la política de entrega de tierras que salen del circuito agrícola. También



BENITO GUTIÉRREZ/AGENCIA UNO

CITA.— Enela se ha convertido en el espacio permanente de reflexión sobre La Araucanía. En la presente edición, el ministro Sichel recibió de parte del agricultor Eric Baier, baileado en un ataque incendiario, restos de trigo quemado, cartuchos de bala y una carta de víctimas de la violencia rural.

advirtió que el índice de confianza empresarial para la zona se encuentra en niveles negativos, lo que atribuyó tanto a la muerte de Catrillanca como a estadísticas sobre impunidad en los atentados "y a la instalación de una percepción de que la agenda de La Araucanía estaría entrando en el congelador".

En la misma dirección argumentaron el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Patricio Donoso, y el decano de la Facultad de Artes Liberales de la Universidad Adolfo Ibáñez, Francisco Concha Rubias. Este último planteó que en la cuenta pre-

sidencial no se observó que la zona fuera prioridad.

La dirigente mapuche Isolde Resque, quien integró la comisión asesora del gobierno de Michelle Bachelet, pidió derribar prejuicios, "ya que se piensa que los mapuches solo queremos dividir el país", mientras que el emprendedor Andrés Antivil hizo

el propio respecto del "supuesto carácter guerrero de los mapuches, los que somos profundamente espirituales".

Daniel Schmidt, presidente de CorpAraucanía, reconoció que a diferencia de otros encuentros, el conflicto que vive la región fue

abordado en forma directa, y argumentó que observa posiciones excluyentes tanto en grupos mapuches como no-mapuches, frente a lo que recalcó que "La Araucanía es de todos".

Schmidt pidió que en la agenda de temas para la zona se considere establecer feriado regional el Año Nuevo Indígena.

Atton recalcó que el Plan Impulso está en ejecución y que los proyectos aumentarán de 611 a 730. Además, reveló conversaciones con CorpAraucanía para su fusión con la Agencia de Desarrollo Regional y concentrarla en buscar inversión privada.

“Necesitamos una alianza público-privada para atraer inversión nacional y extranjera”.

JORGE ATTON
INTENDENTE DE LA ARAUCANÍA

“Las expectativas se explican en el corto plazo. Hoy, el índice de percepción para La Araucanía es negativo”.

ALFONSO SWETT
PRESIDENTE DE LA CPC

“La pobreza y la población indígena están ligadas. Es muy difícil pensar que no van de la mano”.

JUAN QUINTANA
PRESIDENTE DEL SENADO

“Muchos me han dicho que el Gobierno dejó de lado esto (el Acuerdo Nacional para La Araucanía), pero aquí estoy, a la primera semana (de asumir el cargo)”.

SEBASTIÁN SICHEL
MINISTRO DE DESARROLLO SOCIAL